

Qu'est-ce qu'ESDAC ?



...En vis-à-vis...

Vous avez pu lire sur un billet précédent (le n°3) la mention « ESDAC » après le nom d'un membre de l'équipe d'animation. De quoi s'agit-il ?

ESDAC est l'acronyme de « **Exercices Spirituels pour un Discernement Apostolique en Commun** ».

C'est une démarche qui trouve sa source première dans les Exercices Spirituels de St Ignace et qui est fondée sur le discernement des esprits, de ce qui meut profondément un groupe, de ce qui le fait vivre ; elle consiste à accompagner le groupe en vue d'une relecture, d'une difficulté à traverser, d'un projet à élaborer, ou encore d'une décision à prendre, en tenant compte de l'Évangile, du charisme du groupe et du bien à rechercher en vue d'un monde plus humain et plus juste.

Cette manière de prier, de communiquer, de décider en commun est pratiquée depuis de nombreuses années, d'abord en Amérique du Nord, puis en Belgique, puis en France, plus récemment dans divers autres pays. Elle peut rendre service à des groupes très variés : couples, paroisses, mouvements, communautés (des communautés locales CVX et des équipes-services ont fait appel, dans un passé récent, à ESDAC), congrégations religieuses, monastères, associations, etc.



...Embarquer ensemble...

ESDAC intervient à la demande d'un groupe, en partant de ses attentes. Il s'agit alors de créer la communion, en établissant un climat de foi, de confiance, de prière, de liberté, d'être au service du groupe en l'aidant à reconnaître les mouvements des esprits à l'œuvre et à discerner où le désir du groupe rejoint celui de Dieu.

Un groupe est plus que l'addition de ses membres ; il est, à l'instar d'une personne, un temple de l'Esprit Saint ; il est un corps dont le Christ est la tête. On peut voir dans la Bible comment le Seigneur conduit le peuple d'Israël, comment il prend soin des Douze, comment il agit avec les premières communautés chrétiennes... Il est donc légitime pour un groupe de chercher à prendre conscience de l'action du Seigneur en son sein.

Il ne s'agira pas, lors de l'Assemblée 2014 de la Communauté, de mener une démarche ESDAC complète ; la personne de l'ESDAC qui sera présente aura essentiellement pour rôle, au long du déroulement de l'assemblée, d'aider celle-ci à vivre ce temps dans la confiance et la prière et à repérer l'action du Seigneur en vue des décisions à prendre.

Note biographique Marié, 5 enfants et 6 petits-enfants, il habite en région parisienne. Membre d'une communauté ignatienne de laïcs depuis 35 ans et membre d'ESDAC depuis 8 ans. Maintenant à la retraite, il a dirigé divers services et établissements dans l'administration d'Etat, à l'IGN et à la mairie de Paris.
<http://www.esdac.be/La-Spiritualite-Ignatienne-au.html?lang=fr>



Jacques Fremiot.

Et à la semaine prochaine pour un autre « billet ! »...